



LA MOBILITÉ EST EN NOUS

La FNTR Occitanie, l'AFTRAL Occitanie et la Fondation VINCI Autoroutes, partenaires pour sensibiliser les futurs conducteurs de poids lourds à une conduite responsable

Christophe Charlon, Président et Françoise Gleize, déléguée de la FNTR Occitanie (Fédération Nationale des Transports Routiers), Philippe Bastien, directeur du secteur Occitanie d'AFTRAL (Apprendre à se Former en Transport et Logistique) et Philippe Carton, responsable des animations et des partenariats locaux de la Fondation VINCI Autoroutes ont signé, ce mercredi 6 mars 2024, un partenariat d'une durée initiale de deux ans, dans les locaux de l'AFTRAL Montpellier, à Pérols. Celui-ci a pour objectif de renforcer la sensibilisation des conducteurs et apprentis conducteurs de poids lourds face aux risques de somnolence et d'inattention au volant et de les sensibiliser au respect de la sécurité du personnel en intervention sur route et autoroute. Une initiative qui s'avère primordiale au lendemain de l'accident dramatique qui a eu lieu sur l'A8 et qui a coûté la vie à un patrouilleur de VINCI Autoroutes et blessé quatre autres intervenants.



Plus de sensibilisation pour toujours plus de sécurité

Les représentants de la FNTR Occitanie, première organisation professionnelle des transports routiers en France, de l'AFTRAL Occitanie, organisme de formation de référence notamment dans les secteurs du transport et de la logistique, et de la Fondation VINCI Autoroutes s'associent pour développer un programme de sensibilisation spécifique à destination des chauffeurs et apprentis chauffeurs de poids lourds qui seront formés dans 8 centres de l'AFTRAL en Occitanie.

Ce programme vise à sensibiliser les futurs professionnels, mais également les conducteurs en formation continue ou en recyclage, aux risques liés à la fatigue et à l'inattention au volant, principales causes d'accidentalité sur l'autoroute. Une action particulière sera également menée pour rappeler les règles à respecter afin d'assurer la sécurité du personnel en intervention – patrouilleurs, forces de l'ordre, dépanneurs... - sur route ou autoroute.

Des actions concrètes en région Occitanie

La convention de partenariat prévoit le déploiement de plusieurs actions dans le cadre des formations proposées au sein de l'AFTRAL :

- La mise à disposition, via la Fondation VINCI Autoroutes, d'un fourgon d'intervention percuté sur les 8 sites de l'AFTRAL Occitanie. Chacun des fourgons sera accompagné d'explications quant aux raisons de l'accident, illustrant ainsi les conséquences d'un comportement irresponsable non seulement pour le personnel en intervention mais aussi pour le conducteur du véhicule ;
- Plusieurs interventions d'un représentant de la Fondation VINCI Autoroutes sur chacun des 8 sites de l'AFTRAL Occitanie dans le cadre d'une formation à la conduite responsable ;
- La fourniture de brochures et de matériels pédagogiques pour ancrer les messages de sécurité routière dans le quotidien des stagiaires.

La FNTR Occitanie s'engage pour sa part à favoriser la participation de ses adhérents aux actions qui seront mises en œuvre par la Fondation VINCI Autoroutes sur les 8 sites de l'AFTRAL Occitanie et à relayer largement les messages de conduite responsable de la Fondation VINCI Autoroutes.



Contact presse :

- Laurent Noé, laurent.noe@vinci-autoroutes.com, 06 87 75 37 40
- Françoise Gleize, f.gleize@fntr-occitanie.org 06 11 70 88 70

A propos de la Fédération Nationale des Transports routiers

La Fédération Nationale des Transports Routiers est la 1ère organisation professionnelle des transports routiers, représentant des entreprises de toutes tailles (TPE, ETI, PME, Groupes). La FNTR accompagne au quotidien les entreprises du secteur, défend leurs intérêts et anticipe les évolutions de la Profession. Des missions rendues possibles par un maillage unique en région, un solide ancrage européen, une représentativité nationale et multisectorielle ainsi que des expertises économique, juridique, technique, sociale et environnementale.

A propos de l'AFTRAL (Apprendre à se Former en Transport et Logistique)

L'AFTRAL est un grand pôle de formation. Il englobe 44 Centres de Formation des Apprentis (CFA Transport-Logistique). 18 Instituts Supérieurs du Transport et de la Logistique Internationale (ISTELI). 4 écoles Nationales Supérieures du Transport de Voyageurs (ENSTV). 2 Ecoles des Professionnels du Tourisme (EPI). L'Institut International de Management pour la Logistique (IML). 30 centres de formation d'Ambulanciers, et 120 centres de formation continue à travers le territoire. AFTRAL forme près de 220 000 personnes par an. Avec près de 1 600 formateurs pour 2 600 salariés. AFTRAL est l'organisme de formation de référence du Transport-Logistique au service des besoins des professionnel.

À propos de la Fondation VINCI Autoroutes pour une conduite responsable

Créée en février 2011, la Fondation VINCI Autoroutes est à la fois un laboratoire, un observatoire et un outil d'information dédié à l'évolution des comportements. Investie depuis l'origine dans la promotion de la responsabilité individuelle et collective sur la route, elle a progressivement élargi son territoire d'action à l'éducation, au respect de l'environnement et à l'ouverture aux autres par la lecture. Autant de traductions, pour tout un chacun, de l'aspiration à bien (se) conduire sur la route.

En 2022, la Fondation investit un nouveau domaine, en soutenant des projets de préservation et de restauration du patrimoine naturel dans les territoires.

- *Ses champs d'action :*
- *Faire progresser la recherche en finançant des recherches scientifiques innovantes dans différents champs des conduites à risques, du respect de l'environnement et de la lecture comme vecteurs d'amélioration des comportements et, dans le domaine du génie écologique, en mesurant l'impact dans la durée des actions de restauration des milieux naturels soutenues ;*
- *Sensibiliser le grand public en menant des campagnes d'information et de sensibilisation aux risques routiers, à la conduite responsable et à la préservation de l'environnement ;*
- *Soutenir des initiatives associatives et citoyennes en promouvant des projets en faveur d'une mobilité sûre, respectueuse des autres et de l'environnement et en accompagnant des projets de restauration écologique.*

<https://fondation.vinci-autoroutes.com> – [Twitter](#) - [Facebook](#) - [LinkedIn](#) et [Instagram](#)